

## Toute notre histoire est tournée vers un idéal à l'opposé des idées d'extrême droite.

Lors de l'Assemblée Générale de la Ligue de l'enseignement FAL 44 nous avons avec l'USEP 44 et l'UFOLEP 44, réaffirmé notre rôle essentiel dans le projet Républicain.

Le sentiment d'appartenance et de cohésion sociale contribue pour nous à la réalisation du vivre-ensemble. La capacité d'agir et de réagir au sein d'une démocratie participative et évolutive en est un élément constitutif.

Dans notre histoire, l'époque la plus sombre fut le décret du 17 avril 1942 qui dissout la Ligue de l'enseignement et ses composantes sportives du fait de nos positions sur la laïcité contraires aux valeurs défendues par le gouvernement de Vichy. Toute notre histoire est tournée vers un idéal à l'opposé des idées d'extrême droite.

Pour nous, lutter contre ces idées, c'est être pour :

- Des activités sportives et culturelles pour toutes et tous, quelles que soient ses origines sociales.
- Une action éducative basée sur l'émancipation et la co-construction
- Une vision positive de la diversité qui est une force.
- La construction des lieux où ces diversités puissent se parler et faire ensemble.
- La réduction des inégalités d'accès aux droits aux vacances, à la citoyenneté en actes

Pour aboutir à cet idéal, nous devons combattre par nos actions et nos discours ceux qui radicalisent les débats, simplifient fallacieusement les causes des difficultés de nos sociétés, et voient le repli sur soi comme un outil de défense. Ces actions doivent s'accompagner d'une réflexion sur la désillusion sociale qui aboutit à un désengagement démocratique et parfois associatif. Nos réussites doivent montrer un chemin aux antipodes du repli identitaire, d'un fonctionnement autoritaire et d'une xénophobie latente.

C'est bien en déployant nos activités et nos valeurs en direction de toutes et tous, des petits territoires ruraux aux quartiers populaires que nous créerons ou recréerons du lien social. Et que par la même, nous lutterons contre le sentiment de déclassement et d'isolement de certains de nos concitoyens.

La Ligue de l'enseignement, lors de son assemblée générale des 25 et 26 juin dernier, a décidé d'engager la mobilisation générale du mouvement sur ce sujet. Ni syndicat, ni parti politique mais association engagée, la Ligue de l'Enseignement - FAL 44, forte des mobilisations historiques qui ont été les siennes et celles de ses associations, pour la laïcité, contre les discriminations, pour l'émancipation, décide lors de son assemblée générale du 19 novembre 2022 de porter également cet engagement.

**Yves Pouzaint**  
Président

**Florence Lacaze**  
Secrétaire générale